
 

 

 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 14 

ATA DA PLENÁRIA DO CACS/FUNDEB/ES – 29/06/2022 

Às dez horas do dia vinte e nove de junho de dois mil e vinte dois, na sala 322 na 

Sedu e com aporte na plataforma Google Meet, sob a Presidência de Izolina Marcia 

Lamas Silva, reuniram-se os membros do Conselho Estadual de Acompanhamento 

e Controle Social dos Profissionais da Educação – CACS/FUNDEB-ES, para a 

décima quarta plenária com os seguintes pontos de pauta: 1) – Discussão e 

aprovação da Ata da reunião do dia 25 de maio de 2022; 2) – Informes ; 3) 

Esclarecimentos sobre cessão de servidores 4) - Apreciação das prestações de 

contas do PNATE, do Programa de Fomento ao Ensino Médio em Tempo Integral e 

das Receitas/Despesas do Fundeb, do mês de maio de dois mil e vinte dois. 

Estiveram presentes os membros dos seguintes segmentos: SECRETARIA 

ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (SEDU) – Titular: André Melotti Rocha e Suplente: 

Eduardo Borchardt; SECRETARIA DE ECONOMIA E PLANEJAMENTO (SEP) – 

Titular: Marina Miranda Marques; CONSELHO ESTADUAL DA EDUCAÇÃO (CEE) - 

Titular: Izolina Marcia Lamas Silva; Titular: Cleonara Maria Schwartz; SECRETARIA 

DA FAZENDA (SEFAZ)- Titular: Ellen Botelho Martins; CONFEDERAÇÃO 

NACIONAL DOS TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO (CNTE/ES)-Titular:Rodrigo 

da Fonseca Agapito e Suplente: Paulo da Silva Teixeira PAIS DE ALUNOS DA 

EDUCAÇÃO BÁSICA PÚBLICA - Titular: Danielly Felix da Silva Areal e Suplente: 

Maria Soledade Mazzinghy; (PESTALOOZZI)-Titular:Sandra Regina Ferreira dos 

Santos. Com quórum constituído a Presidente Izolina Marcia Lamas Silva iniciou a 

reunião às dez horas e cinco minutos. 1- Discussão e aprovação da Ata de 25 de 

maio de 2022: Foi colocada em discussão, votação e, aprovada por unanimidade. 2- 

Informes: Nenhuma informação foi comunicada pelos conselheiros para ser 

registrado. 3- Esclarecimentos sobre cessão de servidores: A Presidente Izolina 

Marcia disse que a Subgerente da GEGEP, Maria Alves da Silva, presente à 

reunião, estava disponível para tirar dúvidas dos conselheiros e, na sequência, leu o 

ofício SEAF/GEGEP/Nº05/2022, da Gerente de Gestão de Pessoas, Lariza Tavares 

Casale Barbosa, esclarecendo que os salários e benefícios dos servidores cedidos 

para outros órgãos, são pagos no Projeto Atividade 1582, criado exclusivamente 
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para utilizar recursos do Tesouro. O conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito disse 

que estava satisfeito em saber que não se utiliza recursos do Fundeb para 

pagamento de servidores cedidos e, sua dúvida estava por ora, esclarecida. A 

servidora Maria Alves da Silva disse que o Projeto Atividade 1582 criado para 

pagamento dos servidores cedidos, utilizando recursos do Tesouro, foi uma 

orientação dada pelos auditores da Secretaria de Estado de Controle e 

Transparência (SECONT) há muitos anos. A Presidente Izolina Marcia agradeceu a 

participação da servidora Maria Alves da Silva que, por sua vez, disse que está 

sempre à disposição do CACS/ES, despediu-se de todos e, saiu da reunião. 

Prosseguindo com a pauta:4) Prestações de Contas: A Presidente colocou em 

discussão a prestação de contas do Fomento ao Ensino Médio em Tempo 

Integral que possuía um saldo de R$32.536.653,21(trinta e dois milhões, quinhentos 

e trinta e seis mil, seiscentos e cinquenta e três reais e vinte e um centavos) no mês 

de maio. O conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito comentou que em recente 

visita às escolas estaduais, observou algumas precariedades em termos estruturais 

e desconhecia como os recursos do Fomento, que estavam sem ser utilizados há 

quase seis meses, poderiam ser utilizados para melhorar as condições das escolas. 

O conselheiro André Melotti Rocha disse que os recursos do Fomento ao Ensino 

Médio em Tempo Integral é utilizado para pagamento com obras, equipamentos e 

pessoal. Rodrigo disse também que em recente visita numa escola no município de 

São Gabriel da Palha, o acesso a rede de internet da escola era muito ruim. O 

conselheiro Eduardo Borchardt falou que, a contratação de empresa para prestar 

serviços de internet, é realizada pela direção das escolas que recebem os recursos 

do PROGEFE e PDDE, através dos conselhos de escola. A conselheira Cleonara 

Maria Schwartz disse ter sobrestado processos de autorização de cursos no 

Conselho Estadual de Educação, devido as péssimas condições estruturais como 

ausência de salas para laboratórios de informática, bibliotecas, laboratório móvel 

armazenado em caixa, devido a inexistência de local adequado para instalação. A 

Presidente Izolina Marcia disse que no CEE, na Comissão de Educação Profissional 

e Ensino Superior, processos também foram sobrestados e, um conselheiro relator 

do processo ao pesquisar, constatou que existia um valor alto de recursos parados 

na conta da escola, sem realizar os investimentos necessários, previstos no plano 

de aplicação. A conselheira Cleonara disse que os diretores de escolas estão 

deixando de aplicar e investir os recursos recebidos, temerários com as prestações 

de contas. O conselheiro Paulo da Silva Teixeira sugeriu que fosse solicitado um 
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levantamento sobre a infraestrutura das escolas e o que está sendo realizado em 

termos de investimentos pois, na sua concepção, os conselhos de escolas ficam 

reféns dos diretores. O conselheiro André Melotti da Rocha fez a observação que a 

discussão era sobre a prestação de contas dos recursos do Fomento ao Ensino 

Médio em Tempo Integral, que tem um plano de trabalho para ser executado e a 

cobrança sugerida pelo conselheiro Paulo, deveria ser sobre essa questão suscitada 

pelo conselheiro Rodrigo. Após discussões, foi deliberado que será enviado um 

ofício à Coordenação das Escolas de Tempo Integral, para esclarecer qual o 

planejamento de gastos previstos para o exercício. A Presidente Izolina Marcia 

colocou em votação a prestação de contas de Fomento ao Ensino Médio em Tempo 

Integral, sendo aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, foi colocada em 

discussão e votação a prestação de contas do PNATE e do FUNDEB do mês de 

maio, sendo aprovada sem ressalvas. Foi deliberado que a próxima reunião será dia 

27(vinte e sete) do mês de julho, às dez horas. Esgotada a pauta e nada mais a 

tratar, encerrou-se a reunião ao meio dia e esta ata da qual eu, Dulcimara Comerio, 

Secretária do Conselho, lavrei, depois de aprovada na próxima reunião plenária dia 

27 de julho, será assinada via E-DOCS e publicizada no portal do 

CACS/FUNDEB/ES. 
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ASSINATURAS (11)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO 

FUNDEB)
SEDU - SEDU - GOVES

assinado em 01/08/2022 10:49:14 -03:00

IZOLINA MARCIA LAMAS SILVA
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 28/07/2022 09:33:37 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B

SREBSF - SEDU - GOVES
assinado em 29/07/2022 21:41:05 -03:00

ANDRE MELOTTI ROCHA
GERENTE QCE-03

GEPLAN - SEDU - GOVES
assinado em 28/07/2022 14:25:29 -03:00

CLEONARA MARIA SCHWARTZ
CONSELHEIRO

CEE - SEDU - GOVES
assinado em 01/08/2022 16:14:35 -03:00

ELLEN BOTELHO MARTINS
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - SEFAZ - GOVES
assinado em 28/07/2022 09:31:02 -03:00

DANIELLY FELIX DA SILVA AREAL
CIDADÃO

assinado em 28/07/2022 10:54:19 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT

10065506368 - SEDU - GOVES
assinado em 28/07/2022 21:37:30 -03:00

PAULO DA SILVA TEIXEIRA
PROFESSOR B

SRECAR - SEDU - GOVES
assinado em 28/07/2022 10:51:11 -03:00

MARINA MIRANDA MARQUES
MEMBRO (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO-

FUNDEB)
SEP - SEP - GOVES

assinado em 28/07/2022 10:45:10 -03:00

MARIA SOLEDADE MAZZINGHY
CIDADÃO

assinado em 28/07/2022 12:15:15 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 02/08/2022 06:55:42 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - GS - SEDU - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2022-PR7FR5
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